



ROZONES

¿Árbitros rebasados?

Llamó la atención la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación de dar luz verde a los procesos internos del Frente y, por ende, de Morena. Pero aún más lo hicieron los argumentos de **Janine Otálora**, la magistrada que ha mantenido firme su postura en el sentido de que esos procesos están fuera de la ley. "No comparto que cuestiones fácticas y el comportamiento de los partidos conduzcan al Tribunal a realizar interpretaciones que generan un sistema paralegal", señaló ayer. Nos hacen ver que lo señalado por Otálora —con la que algunos consejeros del INE podrían estar de acuerdo— da cuenta de un mundo al revés. Porque resulta que ahora los árbitros, en vez de parar los partidos que ya se están jugando, sin reglas y sin ellos, están buscando, y además con tibieza, el modo de meterse a pitar.

Layda, en la lista negra

Y fue a la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores**, a la que ayer se le terminó de regresar uno de los misiles que lanzó desde su programa *Martes del Jaguar*. Y es que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación determinó que la mandataria sí incurrió en violencia política en razón de género en contra de diputadas del PRI, a las que señaló de enviar fotos íntimas a su dirigente nacional. El tribunal ordenó que el nombre de la morenista quede inscrito en el catálogo de personas sancionadas por cometer esa falta con una votación unánime de los cuatro magistrados que estuvieron presentes en la sesión de ayer. Sansores quedará en esa lista negra por un periodo de tiempo aún por definir.

Arranca sucesión en Yucatán

Interesante, el cónclave que tuvo lugar ayer en la sede nacional del PAN, y al cual acudieron las figuras azules que aspiran a la candidatura al gobierno de Yucatán. En el encuentro, que encabezó el dirigente nacional, **Marko Cortés**, estuvieron la secretaria general, **Cecilia Patrón**; los alcaldes de Mérida y Progreso, **Renán Barrera** y **Julián Zacarías**, respectivamente, el funcionario estatal **Liborio Vidal** y el diputado federal **Rommel Pacheco**. Nos cuentan que durante la reunión, los cinco aspirantes se comprometieron a mantener la unidad y a dar continuidad a las políticas del actual mandatario, **Mauricio Vila**. El asunto no es menor, pues se trata de un estado que ha tenido un gobierno eficaz en los últimos cinco años, un legado que el panismo está obligado a cuidar. El cónclave de ayer fue el banderazo de salida para la contienda interna. Veremos cómo se desarrolla.

Arropo a las escuelas

Con la novedad de que el cierre del ciclo escolar, ayer, dio oportunidad a algunas autoridades locales para subrayar el compromiso que tienen de apoyar a alumnos y escuelas, y que mantendrán en el ciclo que viene. Es el caso del alcalde de Coyoacán, **Giovani Gutiérrez**, quien ayer adelantó que los estudiantes de las 88 primarias y las 34 secundarias de la demarcación contarán con útiles y uniformes gratuitos. Aunado a ello, continuarán las obras de rehabilitación y mantenimiento de planteles educativos para garantizar a maestros y alumnos un entorno seguro con espacios públicos limpios y ordenados. El funcionario estuvo ayer en la primaria Luis Hidalgo Monroy. ¿Cuántos alcaldes están aplicados en el apoyo a las escuelas de sus demarcaciones? No, no son muchos.



La MH y los indicadores de seguridad

Y donde pueden presumir resultados en materia de percepción de seguridad es en la alcaldía Miguel Hidalgo, a cargo de **Mauricio Tabe**. Y es que ayer el Inegi dio a conocer su Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del segundo trimestre de 2023, la cual arroja que en dicha demarcación 62% de los encuestados expresó sentirse más seguro. Un dato relevante si se considera que a finales de 2021, sólo 25% opinaba lo mismo. En esa lógica, la MH aparece como una de las tres alcaldías más seguras de la capital. ¿Cuál puede ser la receta? Bueno, pues, se ha dicho que trabajo coordinado entre instituciones, operativos conjuntos, blindaje de fronteras y mayor inversión en equipamiento. Aunque también, nos hacen ver, se requiere algo principalísimo: aplicarse.

Denuncias por Jóvenes...

Así que la diputada del PAN **María Elena Pérez-Jaén** presentó ayer 29 denuncias en contra de la exsecretaria del Trabajo y Previsión Social, por la existencia de más de 170 millones de pesos por aclarar por irregularidades identificadas en las cuentas públicas del 2019, 2020 y 2021 en uno de los programas insignia de la actual administración: Jóvenes Construyendo el Futuro. Entre las anomalías, la legisladora expuso pagos que la dependencia hizo a 114 beneficiarios que fallecieron, así como jóvenes que fueron contratados para prestar servicios profesionales como Servidores de la Nación y erogaciones para personas que no demostraron haber sido capacitadas. Uf.